

## ABSTRAK

Anny Setiawan Zassroni, 12102173054, Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tradisi *Mbangun* Nikah Studi Kasus Desa Bangoan Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Kata Kunci : Hukum Islam, tradisi *mbangun* nikah

Penelitian ini dilatarbelakangi karena adanya praktek pelaksanaan tradisi *mbangun* nikah oleh pasangan suami istri yang mengalami berbagai persoalan dalam rumah tangga. Tradisi *mbangun* nikah ini merupakan salah satu bentuk tradisi yang dilakukan ketika mengalami permasalahan dalam rumah tangga yang timbul dikarenakan banyaknya perselisihan, adanya keraguan mengenai status perkawinan mereka dan masalah perekonomian. Melihat permasalahan tersebut, timbul kesan bahwa pasangan suami istri yang dalam kehidupan rumah tangganya yang mengalami berbagai permasalahan harus melakukan tradisi ini padahal dalam hukum perkawinan Islam telah diatur jalan untuk mengatasi berbagai persoalan dalam rumah tangga, sedangkan mengenai tradisi ini tidak diatur dalam hukum perkawinan Islam.

Fokus penelitian tentang tradisi *mbangun* nikah dengan pertanyaan penelitian sebagai berikut: 1) Bagaimana prosedur pelaksanaan tradisi *mbangun* nikah di Desa Bangoan Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap tradisi *mbangun* nikah di Desa Bangoan Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung?

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa wawancara mendalam (*Indepth Interview*), observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tradisi *mbangun* nikah merupakan salah satu tradisi yang dilakukan oleh pasangan suami istri masyarakat Desa Bangoan sebagai upaya yang dilakukan untuk memperbaiki hubungan suami istri dalam rumah tangga yang sedang mengalami permasalahan dalam rumah tangga sebagai peredam ego pasangan untuk mengambil jalan cerai karena beberapa faktor yang melatarbelakanginya. 2) Tradisi *mbangun* nikah sesuai dan tidak bertentangan dengan hukum Islam karena salah satu sumber hukum Islam adalah *'urf* dan *maslahah mursalah*. Tradisi ini bisa dikatakan tradisi yang sesuai dan tidak bertentangan dengan hukum Islam dan dapat dikategorikan sebagai *'Urf* yang *shahih* dan jika dilihat dari segi *maslahah* dan *madharatnya* maka *maslahah* yang ditimbulkan oleh tradisi ini lebih banyak ketika dilakukan daripada tidak dilaksanakan maka akan menimbulkan *madharat*.

## ABSTRACT

Anny Setiawan Zassroni, 12102173054, Review of Islamic Law on the Tradition of Building Marriage Case Study in Bangoan Village Kedungwaru Districty Tulungagung Regency, Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2020, Advisor by: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Keywords : Islamic Law, the tradition of building marriage

This research is motivated because there is a practice of implementing the tradition of building a marriage by married couples who experience various problems in the household. This tradition of building a marriage is one form of tradition that is carried out when experiencing problems in the household that arise because of many disputes, doubts about their marital status and economic problems. Seeing this problem, the impression arises that a married couple who experiences various problems in their household must carry out this tradition even though in Islamic marriage law a way has been arranged to overcome various problems in the household, whereas regarding this tradition it is not regulated in Islamic marriage law.

The focus of research on the tradition of building a marriage with the following research questions: 1) what is the procedure for implementing the tradition of building a marriage in the village of Bangoan Kedungwaru Districty Tulungagung Regency? 2) How is the review of Islamic law on the tradition of building a marriage on Bangoan Village Kedungwaru Districty Tulungagung Regency?

The research method used is a qualitative method and type of field research. Data collection techniques used in this study were in-depth interviews, observation and documentation. While data analysis techniques use data reduction, data display, giving conclusion and verification.

The result of this study indicate that: 1) The tradition of building a marriage is one of the traditions carried out by husband and wife in the Bangoan village community as an effort to improve the husband and wife relationship in a household that is experiencing problems in the household as a damper for the partner's ego to take the path divorce due to several factors behind it. 2) The tradition of building a marriage is in accordance with and not against Islamic law because one of the sources of Islamic law is *'urf* and *maslahah mursalah*. This tradition can be said to be a tradition that is appropriate and does not contradict Islamic law and can be categorized as authentic *'urf* and if it is seen from the point of view of *maslahah* generated by this tradition is more when it is done than not implemented it will cause harm.

## الـلـخـص

آني ستيوان زسروبي, 12102173054, مراجعة القانون الإسلامي حول تقليد بناء دراسة حالة للزواج في قرية بانجوان, منطقة كيدونجوارو الفرعية, مقاطعة تولونغاونغ, أحوال الشخصية, كلية الشريعة والقانون, بجامعة تولونغ أجونج الإسلامية الحكومية, 2020, المشرف الدكتور كنبوالدين أيباك الماجستير.

الكلمات الدالة : الشريعة الإسلامية, تقليد بناء الزواج

الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة تنفيذ تقليد بناء الزواج من قبل المتزوجين الذين يعانون من مشاكل المشاركة في المنزل. هذا التقليد في بناء الزواج هو أحد أشكال التقاليد التي تتم عند مواجهة مشاكل في الأسرة تنشأ بسبب العديد من الخلافات, وهناك شكوك حول الحالة الاجتماعية والمشاكل الاقتصادية. عند رؤية هذه المشاكل, ينشأ الانطباع بأن الأزواج الذين يعانون من مشاكل مختلفة في حياتهم المنزلية يجب أن ينفذوا هذا التقليد على الرغم من أن قانون الزواج الإسلامي قد تم ترتيبه للتغلب على المشاكل المختلفة في الأسرة, بينما فيما يتعلق بتقليد بناء الزواج, فإن هذا غير منظم في قانون الزواج دين الاسلامز

تركز البحث حول تقليد بناء الزواج على الأسئلة البحثية التالية: (1) ماهو الإجراء المتبع لتنفيذ تقليد بناء الزواج في قرية بانجوان, منطقة كيدونجوارو, منطقة تولونجاونج؟ (2) كيف يتم مراجعة الشريعة الإسلامية بشأن تقليد بناء الزواج في قرية بانجوان, منطقة كيدونجوارو, منطقة تولونجاونج؟

طريقة البحث المستخدمة هي طريقة نوعية ونوع البحث الميداني. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي المقابلات المتعمقة والملاحظة والتوثيق. بينما تستخدم تقنيات تحليل البيانات لتليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: (1) تقليد بناء الزواج هو أحد التقاليد التي يقوم بها الزوج والزوجة في مجتمع قرية بانجوا كمحاولة لتحسين العلاقة بين الزوج والزوجة في الأسرة التي تعاني من مشاكل في الأسرة كمشيط لغرور الشريك لاتخاذ المسار الطلاق لأسباب عدة. (2) تقليد بناء الزواج يتوافق مع الشريعة الإسلامية وليس ضدها لأن أحد مصادر الشريعة الإسلامية هو العرف والمصلحة المرسلة. يمكن تسمية هذا التقليد بالتقاليد التي تتوافق مع الشريعة الإسلامية ولا تتعارض معها ويمكن تصنيفها على أنها عرف أصيل وإذا تم رؤيتها من وجهة نظر المصلحة والمدرست, فإن المصلحة الناتجة عن هذا التقليد تكون أكثر عندما يتم تنفيذها أكثر من عدم تنفيذها فإنها ستسبب ضرراً.